



**LÓPEZ OBRADOR ENCABEZARÁ MARCHA**

# Morena va a enseñar su músculo

**TRAS LA MOVILIZACIÓN A FAVOR DEL INE, el Presidente convocó a defender su iniciativa de reforma electoral; la manifestación será del Ángel al Zócalo el 27 de noviembre**

POR ISABEL GONZÁLEZ,  
ARTURO PÁRAMO Y LETICIA  
ROBLES DE LA ROSA

Dos semanas después de la manifestación a favor del INE, Morena hará una marcha en defensa de la reforma electoral y para saber cuánta gente apoya al movimiento.

El presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a quienes apoyan su iniciativa, que es analizada en la Cámara de Diputados, a que lo acompañen el próximo 27 de noviembre a marchar del Ángel de la Independencia al Zócalo. Luego, dará un mensaje con motivo de su cuarto año en la Presidencia, que originalmente estaba previsto para el 1 de diciembre.

“Muchos quieren venir de todo el país a participar, porque éste es un movimien-

to de millones de mujeres, hombres, libres, conscientes; es un proceso de transformación”, agregó en su conferencia matutina.

Al respecto, Mario Delgado, líder nacional de Morena, dijo que el partido arropará al Presidente para lograr que la movilización sea histórica.

Por separado, el senador Ricardo Monreal, quien en días recientes ha criticado a la 4T, adelantó que acudirá a la marcha, pese al riesgo de que reciba agresiones.

Senadores de oposición, como Julen Remetería, criticaron la convocatoria al considerar que será una movilización que se pagará con recursos públicos.

PRIMERA | PÁGINA 6



**LÓPEZ OBRADOR: LA GENTE LO PIDIÓ; “QUEREMOS IR MUCHOS”**

# Convoca a marchar en el Ángel

**EL INFORME QUE DARÍA EL 1 DE DICIEMBRE SERÁ el próximo domingo 27 en el Zócalo capitalino, luego de la movilización**

**POR ISABEL GONZÁLEZ AGUIRRE**

Para defender la democracia y saber si la gente está de acuerdo con el proceso de transformación que encabeza al cumplirse el cuarto año de gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que regresará a las calles este 27 de noviembre.

“Como lo nuestro tiene que ver con el mandar obedeciendo, la gente quiere que marchemos el 27, un domingo, porque me plantearon ¿por qué el Zócalo, es jueves? Es día laboral, queremos ir muchos. Entonces, va a haber una marcha (...) la voy a encabezar, del Ángel de la Independencia al Zócalo el domingo 27, vamos a empezar a reunirnos a las 9 para que no nos pegue mucho el sol, pero desde el Ángel, yo voy a marchar y el informe a cuatro años de la transformación para ver también si la gente está contenta con la transformación, si vamos bien; ayuda la marcha y además ya me estoy *hamburguesando* mucho”, anunció este miércoles durante la conferencia en Palacio Nacional.

Al hacer este anuncio, el Presidente aclaró que el informe que daría el jueves 1 de diciembre por la tarde lo ofre-

cerá el mismo 27 de noviembre, luego de marchar por avenida Paseo de la Reforma.

López Obrador rechazó que la manifestación sea para mostrar músculo a quienes salieron a las calles el 13 de noviembre pasado en defensa del INE y en contra de la reforma electoral que propuso al Congreso de la Unión, la cual plantea, entre otras medidas, elegir por voto popular a los consejeros y magistrados electorales, así como reducir el costo de las elecciones y el Congreso de la Unión.

Sostuvo que es un llamado para que los mexicanos luchen

por la democracia y defiendan la reforma en materia electoral que no gusta a la oligarquía ni a los grupos de intereses creados, que con tal de que regresen sus privilegios —como la condonación de impuestos— han sido capaces de inventar que quiere reelegirse y eliminar la credencial para votar con fotografía.

“Hay que seguir planteando que son muchos 500 diputados”, apuntó.

“Si se puede reducir presupuesto para que no haya duplicidades. ¿Qué más se puede? Evitar la compra del voto porque estos tienen bastante bien habido y mal habido, bastantes billullos (...)

Dejaron abierta la compra de los votos (...) el dinero sí se puede controlar y eso sí puede ir a la ley secundaria; los monederos electrónicos, por ejemplo, no les va a servir su dinero (...) Ando viendo, sin violar la Constitución, pero sí hay posibilidades de reformar la ley secundaria”, añadió.

## EL DATO

### Menos dinero

**El Presidente adelantó que enviará una propuesta para cambiar la ley y se reduzca el presupuesto a los órganos electorales y se impida la compra del voto.**



**Yo voy a marchar y el informe a cuatro años de la transformación para ver también si la gente está contenta con la transformación, si vamos bien; ayuda la marcha y además ya me estoy *hamburguesando* mucho.”**

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
PRESIDENTE DE MÉXICO